

LE MOT DU PRÉSIDENT



Ce 4ème édito vient clôturer une saison 2024-2025 qui aura été riche en victoires, émotions et défis. Vous verrez dans la suite de cette newsletter un beau nombre de résultats de nos représentants lors des finales de France, avec de réelles et belles performances. Je ne peux passer outre des performances de Willy Gérimont, qui lors de la finale des championnats d'Europe au jeu de séries, s'est adjugé, après celui de Montbrison, son second titre de CHAMPION d'Europe au cadre 47/2, complété d'une très belle médaille de bronze à la bande

Ces exploits auront donné des idées à son camarade de club Laurent Pariot, qui s'empare du titre de champion de France à la bande N1 amplement mérité. Un troisième Eurélien, Evan Bidault de l'Académie Drouaise de Billard, ramène un nouveau titre de champion de France à la Ligue de Billard Centre-Val de Loire dans la discipline Blackball de la catégorie Junior. Bravo Evan ! Félicitations à l'ensemble des joueurs et équipes des 4 disciplines qui ont su faire rayonner les couleurs de la Ligue de Billard Centre-Val de Loire à travers toute la France lors des différentes Finales de France.

La saison 2024-25 est à peine terminée que nous devons déjà penser à la suivante. C'est pourquoi une action d'ampleur sur tout le territoire de la Ligue, intitulée « Journée Découverte », sera organisée en tout début de saison pour lancer officiellement la saison prochaine. Nous comptons sur la participation d'un très grand nombre de clubs. Toutes les informations sont disponibles sur le site de la Ligue, et n'hésitez surtout pas à prendre contact avec Raphaël pour cette organisation. Je compte sur vous !

Je tenais à remercier l'ensemble des membres du comité directeur, qui travaillent depuis plusieurs semaines pour préparer la saison prochaine, où de nombreux changements auront lieu suite aux réformes sportives Carambole. Merci à Raphaël pour tout le travail accompli depuis son arrivée en tant qu'agent de développement et responsable de l'ETR. Merci aux entraîneurs du pôle espoir régional pour leur investissement, sans oublier la commission jeunesse et féminine, qui a su impulser une nouvelle dynamique autour de la jeunesse.

Afin de se retrouver en pleine forme pour relever de nouveaux défis tous ensemble, je vous souhaite à toutes et à tous d'excellentes vacances.

David

La Journée Découverte

Afin de marquer le début de la saison 2025-2026 et de promouvoir la pratique du billard sur l'ensemble du territoire, la Ligue vous invite à participer à La Journée Découverte.

Nous proposons à tous les clubs d'organiser une journée portes ouvertes le samedi 13 septembre 2025, dans la continuité des forums des associations qui auront lieu dans de nombreuses communes la semaine précédente.

Cette journée est l'occasion idéale de faire découvrir notre discipline au grand public. Elle s'adresse aux personnes extérieures souhaitant s'initier au billard, mais peut également être l'opportunité d'animer la vie du club à travers des activités pour ses membres.

Nous espérons vous voir nombreux à vous mobiliser ! Plus d'informations sur le site dédié à l'événement en cliquant [ici](#).

FF BILLARD
CENTRE-VAL DE LOIRE

LA JOURNÉE DÉCOUVERTE

Venez découvrir le billard
Les clubs ouvrent leurs portes à tous !

Samedi 13 Septembre 2025

Informations au : 06 86 20 68 38 | liguebillardcvl@gmail.com

RÉGION CENTRE VAL DE LOIRE | AGENCE NATIONALE DU SPORT | RÉGION ACADÉMIQUE CENTRE-VAL DE LOIRE | SSURISK

Répertoire d'outils à disposition des clubs

Nous avons le plaisir de vous présenter notre site répertoriant tous les outils d'aide au développement.

Vous pourrez retrouver des documents pour structurer votre école de billard, des flyers ou encore des supports pour appuyer vos recherches de sponsors.

Lien vers le site en cliquant [ici](#), ou via le site de la ligue rubrique "Ressources".

FF BILLARD
CENTRE-VAL DE LOIRE

OUTILS CLUBS LBCVL

Retrouvez tous les éléments utiles pour développer votre club

ACCÉDEZ À NOS RESSOURCES

ÉCOLE DE BILLARD | FLYERS DE PROMOTION | SPONSORING

Challenge jeunes interligue 2025

Notre ligue a accueilli à Blois les 17 et 18 mai dernier le challenge Interligue avec la participation de quatre ligues : Nouvelle-Aquitaine (nouvelle venue), Hauts-de-France, Normandie et Centre-Val de Loire.

L'événement s'est déroulé dans une ambiance conviviale grâce à l'implication du club de Blois. Le samedi, les jeunes se sont affrontés sur un programme de points imposés, où Victor Jeannot (Montlouis) s'est distingué avec 137 points.

Mention spéciale à Léonie Champeil (Lucé), qui a reçu le trophée de la meilleure féminine.

Le dimanche a eu lieu la compétition par équipes en mode "scotch", remportée par les Hauts-de-France. Au final, la Ligue Aquitaine s'impose au classement général devant notre ligue.



Blackball : Evan Bidault champion de France

Le jeune joueur de Dreux s'est illustré dans la catégorie junior lors des championnats de France de blackball qui se sont déroulés à Villeneuve-sur-Lot les 20,21 et 22 juin dernier.

Une magnifique performance de sa part en remportant les 6 matchs qu'il a disputé !



Evan Bidault (polo orange et noir) champion de France junior

Crédit photo : J.Charles

Retour sur les championnats de France de blackball (Villeneuve-sur-Lot 20,21 et 22 juin)

Ophélie LAVAL vice-championne de France Féminine

La joueuse de Joué-lès-Tours s'est hissée en finale en écartant la Danoise Colette Henriksen 4-0 avant de s'incliner en finale sur le score de 5-2 face à Anaïs Dehan du club d'Agen. Par ailleurs, Ophélie a également décroché une médaille de bronze au Championnat de France féminin de snooker !



Ophélie Laval (à gauche), vice-championne de France féminine
Crédit photo : J.Charles



Crédit : Montage : Le sport en images / Photo : J.Charles

Christophe Lambert sur le podium

Une autre médaille pour le club de Joué-lès-Tours avec la belle performance de Christophe Lambert, qui finit 3e du tournoi.

Il s'incline en demi-finale face à Élie Christidis (Limoges) 7-8.

BLACKBALL

Sébastien HENTRY médaillé de bronze

Le joueur de Blois obtient la médaille de bronze du tournoi promotionnel handi-billard en terminant troisième de la poule.



Crédit photo : Le sport en images / J.Charles

A poster for the '3e Tournoi International Handi-Billard' held from June 13-15, 2025, at the Gymnase MATARAZZO in Joué-lès-Tours. The poster features three photos of players in action. It lists sponsors: FF BILLARD, HandiSport, MINISTRE DES SPORTS, REGION CENTRE VAL DE LOIRE, TOURAINE LE DÉPARTEMENT, villadim, and BCFJ. It also mentions 'Démonstrations de sports spécifiques handisport Sensitifs - Physiques - Psychiques' and 'L'événement accueillera un village artisans'. Contact information: 'Entrée gratuite - Restauration sur place Contact : ericleroux2@wanadoo.fr / 06.25.13.35.66'.

Troisième tournoi international handi-billard de Joué-lès-Tours

Le tournoi organisé par le club de Joué-lès-Tours s'est tenu les 13, 14 et 15 juin derniers. Au programme : des compétitions individuelles et par équipes, réunissant sportivité et convivialité.

Un magnifique événement, orchestré d'une main de maître par le club de Joué-lès-Tours !

Retrouvez l'article et les photos de l'événement sur la page facebook du club en cliquant [ici](#).



Crédit photo : Billard Club de Joué-lès-Tours



Crédit photo : Billard Club de Joué-lès-Tours

Retour sur les finales de France

Laurent Pariot Champion de France Bande N1

À Gravelines, le Chartrain a décroché le titre de champion de France Bande N1, au terme d'une finale disputée où Laurent a fait preuve d'une grande détermination pour rester dans la course, revenir à égalité, et finalement s'imposer en prolongation.



Christophe Bonnet vice-champion de France 3 Bandes N2

Le joueur d'Amboise jouait à domicile lors du championnat de France 3 bandes N2, qui s'est déroulé au club de Montlouis-sur-Loire. Il s'est imposé en demi-finale face au breton Sébastien Delcros, avant de s'incliner en finale face à Djason Ponthieu (Reims).

Finale du championnat de France Master a la bande

De beaux résultats pour les joueurs du C'Chartres Billard au championnat de France Master à la bande, avec une médaille d'argent pour Johan Girard et une médaille de bronze pour Willy Gerimont.



Willy Gerimont champion d'Europe au Cadre 47/2

Lors des Championnat d'Europe Jeux de série, qui se sont déroulés à Cervera (Espagne) du 27 mai au 1er juin 2025, Willy Gerimont, joueur du C'Chartres Billard, a fait preuve d'une très belle performance.

Il a remporté la médaille d'Or au Cadre 47/2 après sa victoire en finale face à l'espagnol Esteve Mata. Il a également décroché la médaille de Bronze à la Bande en individuel !



Coupe des Provinces 2025

L'équipe de la Ligue de Billard Centre-Val de Loire s'est brillamment illustrée à Billy-Montigny.

Composée de Jean-Michel Auvray, Florence Maillet, Jacques Coursault et Francis "Eurosix" Vautelin, la LBCVL a remporté sa poule puis éliminé la Bourgogne Franche-Comté en quart.

En demi-finale, ils s'inclinent face à la future championne, la Nouvelle-Aquitaine, mais repartent avec une méritée médaille de bronze.

Coupe Régionale Inter-Comité 2025

Le Comité du Loiret remporte la Coupe Régionale Inter-Comité 2025, devant le CDB Berry Sologne, le CDB 28 et 37 complète le podium.

Une belle journée pour tous les participants grâce à l'accueil de qualité offert par le club de Montargis (45).



Résultats par équipe



Challenge Foulon : Victoire de Loches



3 Bandes D2 : AB Blois Champion de France



3 Bandes D5 : Belleville médaille de bronze



Jeux de série D2 : Chartres Champion de France



Jeux de série D4 : Jargeau médaille d'argent et Dangeau médaille de bronze

FORMATIONS À VENIR

Réunion d'information jeunesse le 30 août à Châteauroux

Au programme : conseils pratiques pour attirer les jeunes, échanges entre dirigeants de clubs, et partage d'expériences.

Inscrivez vous en cliquant [ici](#).

RÉUNION D'INFORMATION

ATTIRER ET FIDÉLISER LES JEUNES



- ✓ Comment attirer et fidéliser les jeunes ?
- ✓ Comment créer et animer une école de billard ?
- ✓ Conseils techniques et pédagogiques

Le 30 août 2025 de 9h30 à 12h30
Billard Club de Châteauroux

Inscriptions obligatoires via le formulaire, par mail ou téléphone

LIEN VERS LE FORMULAIRE

 raphael.moroth@ligue-billard-centre-val-de-loire.fr
06 86 20 68 38

Vous souhaitez partager votre passion pour le Billard ?

RENFORCEZ LE
SAVOIR FAIRE DE
VOTRE CLUB

Contenu de la formation :

- La FFB : l'organisation, la filière de formation fédérale.
- Le club : le projet, la pratique sportive, l'école de Billard.
- Encadrement de la pratique : la séance de découverte ou de pratique régulière
- Pédagogie : attitude de l'animateur, implication durant la séance.
- Contenu technique : les fondamentaux, les outils d'enseignement, de jeux et d'évaluations.

ET CRÉEZ UNE ÉCOLE
DE BILLARD



Inscriptions :

Sur le site dédié
cfa.ffbillard.com
Rubrique « s'inscrire ».

Coût de l'inscription :
30€/candidat

Obtenez votre
**Certificat Fédéral
d'Animateur de Club**

Prochaine formation dans la Ligue

Centre-Val de Loire
Les 23 et 24 août 2025

Option Carambole

Billard Club Balgentien,
Maison des Associations,
Allée Pierre de Ronsard, 45190 Beaugency
Horaires : samedi : 10h - 12h et 14h - 18h
dimanche : 9h - 12h et 14h - 17h

Stage animé par :

**Louis
EDELIN**

Cadre formateur fédéral

Plus de renseignements : cfa.ffbillard.com
Le règlement de cette formation est à faire via ce lien :
<https://www.payasso.fr/ligue-billard-centre-val-loire/>

Améliorez l'accueil du public dans votre club et
augmentez le nombre de vos adhérents.

La formation du personnel, encadrant la pratique dans les clubs, permet d'améliorer l'accueil des nouveaux publics.

L'accompagnement des joueurs, au travers de l'enseignement des disciplines du Billard, favorise la fidélisation des adhérents. Suivre une formation d'animateur, et obtenir son certificat, permet au bénéficiaire de se doter de supports techniques et pédagogiques, qui lui permettront de partager ses connaissances et son expérience. Grâce aux actions combinées de chaque intervenant

qualifié, votre club optimise la qualité de ses actions de promotions, permet d'offrir à ses adhérents une pratique encadrée et s'inscrit dans la politique de développement initiée par la Fédération française de billard. Former des animateurs permet aussi de fédérer les volontaires autour du projet sportif du club et ainsi d'en renforcer la cohésion.

« La réussite appartient à tout le monde. C'est au travail d'équipe qu'en revient le mérite ».



Formation CFA Carambole les 23 et 24 août à Beaugency (45)

Vous souhaitez construire ou consolider votre école de billard ?

Nous vous proposons un stage CFA Carambole, animé par Louis Edelin, formateur fédéral.

Inscrivez vous en cliquant [ici](#).

Nombre de participants limité à 12 !